

EDITORIAL

En el dinámico campo de la salud, cada día se presentan nuevas oportunidades y desafíos que impactan directamente en la calidad de vida de millones de personas alrededor del mundo; desde innovaciones tecnológicas que revolucionan los tratamientos médicos hasta nuevos paradigmas en la gestión de la salud. En esta edición presentamos el volumen 7, número 20, correspondiente al periodo de mayo-agosto de 2024, en el que exploraremos diversos temas que definen el panorama de la salud, como el acceso a la atención médica y la necesidad urgente de abordar enfermedades emergentes. Es fundamental no solo analizar los avances científicos, sino también reflexionar sobre cómo estos pueden ser aplicados de manera equitativa para mejorar la salud de todas las comunidades.

Iniciamos con la investigación de los autores Chero et al., que buscaron describir los efectos de tres tratamientos en un programa de rehabilitación respiratoria en pacientes post COVID-19 en un hospital militar peruano. Seguimos con Sarango y Macías que destacaron la presencia de EPC de clase A, mediante la aplicación del test fenotípico de sinergia con ácido borónico en cepas de enterobacterias aisladas de superficies inertes en el Hospital Universitario Católico de Cuenca, Ecuador. Luego Roque et al., evaluó la relación entre la ansiedad, la depresión y la calidad del sueño en estudiantes de la carrera de odontología de la Universidad Nacional del Altiplano de Puno.

Continuamos la edición con Palacios et al., que determinó la relación entre la calidad de sueño y somnolencia diurna en estudiantes de la Universidad nombre, en Perú. La investigación de Becerra et al., describió las experiencias laborales y percepciones del personal sanitario de este país durante la pandemia de COVID-19. Luego Sánchez et al., evaluó el efecto de dos pastas dentales en pacientes jóvenes diagnosticados con gingivitis en la ciudad de Cusco-Perú en el año 2022. Los autores Ancco et al., evaluaron la seguridad alimentaria y calidad de vida de la población vulnerable en la provincia Cusco, Perú. Por otro lado, Acosta et al., determinó el nivel de conocimiento de los padres de familia sobre prevención de IRA de un distrito del Perú.

EDITORIAL

Seguimos con Rivera et al., que estudió la relación entre afecciones cutáneas con la presencia de patógenos intestinales causantes de disbiosis intestinal. El siguiente estudio de Blacio et al., buscó controlar la aplicación de normas de higiene en las áreas de preparación y consumo de alimentos mediante análisis microbiológicos para disminuir los riesgos de contaminación alimentaria. A su vez, Huacani et al., investigó sobre la ejecución de gasto público por fuente de financiamiento en la Dirección de Red de Salud Yunguyo.

Luego, encontraremos la investigación de Vera et al., los cuales determinaron la relación de la adicción a las redes sociales en la salud mental de los estudiantes de medicina humana en una universidad peruana. Seguido presentamos el estudio de Pilco y Bravo que evaluaron la actividad antibacteriana in vitro del extracto de *Taraxacum officinale* (diente de león) frente a cepas de *Acinetobacter baumannii*. Luego encontraremos a los autores Rojas et al., que evaluaron el Impacto del programa de reforma de vida para el control de factores de riesgo de síndrome metabólico. También, Huamán et al., determinó los hábitos de vida de los estudiantes universitarios peruanos y su influencia en su salud física, mental y bienestar emocional.

Adicional, se destaca el trabajo de Minchala et al., que buscó documentar las percepciones y emociones en salud sexual y reproductiva de las personas con discapacidad del Centro diurno del Cantón Biblián. Los autores, Nakazaki, Aguilar y Noblecilla investigan el efecto de la inteligencia emocional en la salud mental de los trabajadores del Poder Judicial en Iberoamérica. Continuamos con Lanchipa, Porras y Centella-Centeno que determinaron la efectividad de la atención plena como estrategia para disminuir la sintomatología de TDAH en escolares entre 6 a 12 años de Tacna, Perú. También, Centella, determinaron la asociación entre la satisfacción con la relación de pareja y los conflictos por el uso del celular en adultos peruanos. Y para cerrar las investigaciones originales la autora Nieto, analizó los factores maternos que afectan la lactancia materna exclusiva en Ecuador.

EDITORIAL

Para finalizar esta edición, contamos con el caso clínico de los autores Bravo et al., que determinaron la importancia de un adecuado manejo por cirugía vascular en el contexto de un paciente pediátrico con Linfangioma en miembro inferior. Continuamos con los artículos de revisión, iniciando con Orbe y Bigoni, que analizaron las características de la diabetes del adulto de inicio juvenil y su diagnóstico en el laboratorio. Luego, Purisaca y Colán, investigaron un programa de estimulación temprana para niños dentro del espectro autista durante la pandemia por COVID-19. Para finalizar presentamos la investigación de Vivar y Tantaruna, que buscó identificar el conocimiento acerca de la ira y los instrumentos psicométricos diseñados para evaluarla en el marco de la salud mental.

La revista de Investigación en salud VIVE, agradece a todos los autores que, con su gran esfuerzo y dedicación, compartieron sus investigaciones en el campo de la salud con toda la comunidad científica; extendiendo así, una invitación a nuestros lectores y personas de interés a mantener un compromiso firme en la publicación de sus investigaciones.



 MSC. Ivett Yamira Ramos Zambrana
Editora de la Revista de Investigación en
Salud VIVE

Escanea en tu dispositivo móvil
o revisa este artículo en:
<https://doi.org/10.33996/revistavive.v7i20.303>

